

EL ATLANTICO.

AÑO I. SANTANDER.—VIERNES 4 DE JUNIO DE 1886. NUM. 153

BANCO DE ESPAÑA.

Nota de los Titulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 que han sido amortizados en el sorteo celebrado en el dia de hoy.

Table with 4 columns: Numeración de los títulos que deben ser amortizados, Número de los títulos que representan los lotes, Numeración de los títulos que deben ser amortizados, and a column with numbers (50, 10, 40, 10, 20, etc.).

SERIE A.

Table for Serie A with 4 columns of numbers.

SERIE B.

Table for Serie B with 4 columns of numbers.

SERIE C.

Table for Serie C with 4 columns of numbers.

SERIE D.

Table for Serie D with 4 columns of numbers.

SERIE E.

Table for Serie E with 4 columns of numbers.

Madrid 1.º de Junio de 1886.—El Secretario general, J. Morales.—V.º B.º—El Gobernador, Alcabete.

CORRESPONDENCIAS.

Madrid 2 de Junio.

Sr. Director de EL ATLANTICO.

Empiezan algunos á temer que no se discuten los presupuestos por lo avanzado de la estación; pero creo que si serán discutidos...

Sin embargo, es efectivamente exacto que la estación va muy avanzada, y que no constituyéndose el Congreso hasta el sábado, cuya sesión se invertirá en la elección de la mesa definitiva...

De suerte que hasta los últimos días del mes corriente no empezará en el Congreso la discusión de los presupuestos.

Para esa época el calor que se siente en Madrid es grande, y los políticos empiezan á manifestarse impacientes por ir á disfrutar la agradable temperatura de los puertos del Norte...

Aún suponiendo que el miércoles se lean los presupuestos y se elija aquel mismo día la comisión y las subcomisiones activen sus trabajos...

Además, la minoría republicana se propone discutir con atención los proyectos de Hacienda; y aunque, como es casi seguro,

se intentarán las sesiones dobles, ó tenemos sesiones hasta Agosto, ó los presupuestos no se discuten, ó pasan, como es costumbre escandalosa, sin que se depure lo que más conviene á los intereses públicos...

CONVENIO CON INGLATERRA.

En la sesión de esta tarde ha dado lectura el Sr. Moret en el Senado al proyecto de convenio comercial con Inglaterra.

Precedido de un extenso preámbulo en el que hace constar la conveniencia para los intereses nacionales de ese tratado, se consigna el siguiente articulado:

Artículo 1.º Se autoriza al gobierno para prorogar hasta 1.º de Febrero de 1892:

1.º Los tratados de comercio vigentes que espiran durante el año 1887.

2.º Aquellos otros tratados cuyo plazo haya espirado ya; pero que continúen en vigor por el consentimiento tácito de las partes contratantes.

Art. 2.º Se autoriza igualmente al gobierno para conceder á Inglaterra el trato de nación más favorecida con arreglo á las cláusulas y condiciones del convenio de 26 de Abril que queda ratificado en virtud de la presente ley.

Art. 3.º Las autorizaciones á que se refieren los dos artículos anteriores se entenderán dentro de los términos, condiciones y plazos del tratado de comercio con Francia, ratificado en 17 de Mayo de 1882.

Firmado en Palacio á 1.º de Junio de 1886.—La reina regente.—El ministro de Estado.

En el Senado este ha sido el asunto principal.

En el Congreso no ha ocurrido nada notable.

El conde de Xiquena muy grave; respira por la herida.

Desde las cuatro y media, están reunidos los ministros en Consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Ultima hora.

Se ha suscitado en el Congreso un debate violentísimo con motivo del empate en el acta de Vergara.

Desechado el voto particular que pedía la

proclamación del Conde de Monterrón, izquierdista, el señor Montilla ha hecho el discurso más violento que desde hace mucho tiempo se ha pronunciado contra un gobierno por la cuestión electoral.

Entre otras cosas ha dicho:

—Si el señor Sagasta llamó á las Cortes anteriores, deshonradas antes que nacidas, las actuales estaban deshonradas antes que engendradas.

Intervino el ministro de la Gobernación para rechazar los cargos del señor Montilla y se anuló elección de dicho distrito.

Es muy comentado el violento lenguaje empleado por el diputado izquierdista.

GALLEGO.

EXTRANJERO.

INGLATERRA.

Dice la Pall Mall Gazette que el ejército orangista preparado en el Ulster para resistir á la autoridad del Parlamento irlandés si llegase á ser aprobado el bill, representa un efectivo de 73.561 hombres.

Está dividido en dos cuerpos; el ejército activo que comprende á todos los hombres solteros menores de 45 años, y la reserva que se compone de todos los demás alistados hasta la edad de 52 años. El primero cuenta 37.900 hombres y la segunda 28.101.

BÉLGICA.

Se han prohibido al fin las diversas manifestaciones obreras anunciadas en Bruselas y en provincias para el 13 del corriente.

ITALIA.

Telegrafian de Catania que Nicolosi está rodeado por un cordón de tropas que impide la entrada en la ciudad, la cual ha quedado completamente desierta. La lava está á 450 metros del pueblo.

FRANCIA.

La Cámara de diputados ha votado un crédito de 200.000 francos para subvencionar la creación del Instituto Pasteur para la curación de la rabia.

—El martes celebró el gobierno Consejo para ponerse de acuerdo respecto á las declaraciones generales que haya de hacer durante el debate á que ha de dar lugar el proyecto de ley de expulsión de los príncipes, pero sin poder fijar su linea de conducta por no ser aún conocidos los acuerdos de la comisión.—Como medida de transacción, parece convenido que la expulsión se limite á los

pretendientes efectivos al trono de Francia, es decir al conde de París y sus hijos, el príncipe Napoleon y el príncipe Victor.

—En Deauville sigue estacionaria la situación. En el Norte las huelgas se generalizan.

—El aniversario por el eterno descanso del alma del malogrado príncipe imperial se celebró el día primero en la iglesia de San Agustín, con asistencia del príncipe Victor, varios senadores y diputados, periodistas y antiguos funcionarios del imperio.

ALEMANIA.

Ha tenido lugar en Breslau la consagración de monseñor Dinder nombrado Arzobispo de Posen, de nacionalidad alemán, y en concepto de tal presentado por el gobierno prusiano con el objeto de oponer su influencia á las tendencias polacas del clero; pero el primer acto del Arzobispo ha sido rodearse de clerigos polacos posponiendo á los intereses del catolicismo sus escrúpulos nacionales.

SECCION DE NOTICIAS.

Anteayer se verificó en Bilbao la subasta para la construcción y establecimiento de tinglados y grúas de vapor en aquel puerto con arreglo al proyecto de la Junta de las obras del mismo, siendo de 540.000 pesetas el presupuesto aprobado.

El abogado don Gervasio Herrero, que tiene establecido su estudio en Torrelavega, se presenta candidato para Diputado provincial por aquel distrito.

El día 10 del corriente se inaugurará el trozo de ferro-carril de Durango á los baños de Zaldivar, en el Central de Vizcaya.

En la administración de Correos de Madrid había detenida el día 31 del mes último una carta con el número 391, dirigida á esta ciudad, á don Jesús Escobio.

La «Gaceta» que llegará hoy publica una Real orden del ministerio de la Gobernación para que desde 1.º del próximo Julio las Diputaciones y Ayuntamientos lleven su contabilidad por partida doble.

Se dice que en breve se publicará una Real orden dejando en completa libertad á los ayuntamientos para señalar derechos de jubilación á sus secretarios.

Dice «El Noticiero Bilbaino» que en lo que va de año se han transportado por el ferro-carril de Triano 563.410 toneladas de mineral, ó sea 51.718 más que en igual periodo del año anterior.—En el mes de Mayo se transportaron 118.576.

Por el señor Gobernador de esta provincia se ha dispuesto, según parece, que el personal médico del Lazareto sucio

cho tiempo, por que la fragata estuviese una milla mar adentro.

Esta última observación, por haber sido hecha á media voz, no fué oída más que por el comandante, que se retiró otra vez aparte con el piloto. Pero mientras volvían á empezar su conversación misteriosa, Griffith no perdió un instante para ejecutar la orden que acababa de recibir, y mandó se levase el ancla.

El sonido del pito se hizo oír de nuevo, así como el paso mesurado de los marineros alrededor del cabrestante: mientras que los unos levaban el ancla, otros largaban las velas, y las orientaban á la brisa. Al mismo tiempo que se ejecutaban estas maniobras, el primer teniente daba órdenes por todas partes valiéndose de la bocina, y se le obedecía con la prontitud del pensamiento. En la oscuridad casi completa que reinaba se veían sobre las vergas y sobre las jarcias grupos de hombres que parecían suspendidos en el aire, y se oían salir gritos de todas partes en el buque. Las velas privaron á este

ta de la fragata, la goleta era tan ligera que, con el auxilio del reflujó y de un resto de brisa de tierra en la parte superior de la atmósfera, consiguió hacerse camino por entre las hinchadas olas, y en menos de un cuarto de hora apenas se podía distinguir á favor de la faja de luz que se extendía por el horizonte.

Griffith, del mismo modo que todos los demás oficiales, había escuchado en el silencio el diálogo que precede; pero cuando vió al Ariel desaparecer, se arrojó desde el cañón al puente, y exclamó:—¡Boga! ¡boga á fé mia, como un navío que se bota al mar! Y bien, capitán, ¿haré llevar el ancla para que le sigamos?

—Yo no veo otra alternativa, respondió el veterano. ¿Habéis oido la pregunta señor Gray? ¿qué decís?

—Es el único partido que se puede tomar, capitán Munson, dijo el piloto. La poca marea que nos queda bastará apenas para conducirnos fuera de peligros. Yo daría cinco años de una vida que no puede durar ya mu-

Recibid vuestras instrucciones del piloto, señor Barnstable, y seguidlas á la letra.

Un silencio semejante al de la muerte sucedió á bordo á esta orden de los dos buques, y todos escucharon con ansia las palabras que iban á salir de la boca del hombre sobre quien todos entonces fundaban la esperanza de salvación. Algunos instantes pasaron antes de que su voz se dejase oír, y habló después en tono bajo, pero muy inteligible:

—Los remos os serán dentro de poco tiempo inútiles contra la mar, que empieza á embravecirse; pero vuestras velas os ayudarán á avanzar. En tanto que podáis gobernar al este-cuarta nordeste, todo irá bien, y podreis continuar así hasta que esteis á la altura de ese promontorio que veis al Norte. Entonces podeis ponerlos al paio, y tirareis un cañonazo. Pero si, como lo temo, sois rechazado antes de haber llegado á dicha altura, aguantaos sobre esta sonda, dando bordadas, y guardaos de poner la proa al sur.





